

Combatientes del Cauto

ORGANO REGIONAL DE LA
REVOLUCION - BAYAMO, M. N.

Celebran los Cederistas Bayameses el XIII Aniversario

● REITERAN SU SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO CHILENO

Millares de cederistas y decenas de familias destacadas de toda la región, se congregaron la noche del pasado día 25 en la histórica Plaza Rabí para celebrar el XIII Aniversario de la organización de cuadras y rendir homenaje al extinto presidente constitucional de Chile, Dr. Salvador Allende.

El pueblo organizado expresó una vez más en el acto del día 25, mediante pancartas y carteles, el profundo espíritu solidario que albergan las masas bayamesas en relación al hermano pueblo chileno ante el salvaje golpe de estado fascista que derrocó al gobierno de la Unidad Popular.

La dirección regional de los CDR de aquí rindió un informe que recoge las principales actividades desarrolladas por

los cederistas en el año, desde el 29 de septiembre del 72, que fueron sobrecumplidas con dos meses de antelación para conmemorar el 26 de Julio en el año del XX Aniversario.

En la vigilancia revolucionaria participaron durante el año más de 98 mil cederistas en sus respectivas cuadras y zonales, lo que contribuyó en gran medida a que las actividades delictivas se hayan reducido a un 66 por ciento con relación al año anterior.

El crecimiento y fortalecimiento de la organización está dado en esta región por el ingreso de más de 15 mil nuevos miembros, lo que eleva el total de la membresía a 173 mil militantes de una población de 194 mil mayores de 14 años. Esto significa que el 89 por ciento de la

población apta pertenece a los CDR,

En la región existen 42 mil familias cederistas, de las que 35 mil han sido galardoadas como destacadas por su participación en círculos de estudios (701 mil participantes en el año); en la captación de 148 maestros para la educación primaria; en la integración a las aulas de más de 2 mil sub-escolarizados y por la celebración de más de 2 mil audiencias sanitarias, y otras importantes actividades.

El acto fue presidido por José A. Martínez, segundo secretario del PCC regional y otros miembros del buró, el secretariado de los CDR y dirigentes de organismos de masas. El resumen estuvo a cargo de Ibrahim Labrada, secretario del PCC Municipal Bayamo.

Ibrahim Verdecia G.

Se desarrollarán en octubre las elecciones de dirigentes de la FEEM al Comité Preparatorio de Bayamo

El Comité Preparatorio de las elecciones de dirigentes de la FEEM, que se desarrollarán en el mes de octubre, fue constituido el día 25 aquí en la región Bayamo.

Previamente se han constituido todos los preparatorios a nivel de planteles secundarios que garanticen un correcto desarrollo en la base del proceso de renovación de mandatos de la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media.

Con los estudiantes secundarios de la región se han discutido los compromisos con los que se saludará el Tercer Pleno de la FEEM, culminatorio del proceso de elecciones, que se efectuará a finales de octubre.

Entre las tareas del estudiantado de la

enseñanza media, figuran la incorporación al 100 por ciento a la escuela al campo, lograr al 100 por ciento de alumnos promovidos de grado y mantener todos los planteles limpios y embellecidos.

El frente de estudiantes de la Unión de Jóvenes Comunistas de esta región nos informa que para celebrar el desarrollo del proceso de renovación de mandatos se inaugurará próximamente un centro de recreación estudiantil, frente al Parque de la Revolución de la ciudad de Bayamo, con salón de baile, de deportes y recreación, de lecturas escogidas y de proyección de películas para celebrar cines debates dirigidos por el estudiantado secundario.

● Ibrahim Verdecia G.

Selecciona Cuadros de Dirección la región Bayamo para la zafra del 74

Alrededor de 85 cuadros de dirección de la región Bayamo, son seleccionados para participar en la zafra de 1974. Empezarán a partir desde el día 25 y durante tres días en el municipal Mabay pasarán un seminario sobre sus actividades.

El seminario, según se dio a conocer, se desarrollará en el albergue El Batey, y en él estarán presentes jefes de brigadas, estadísticos, computadores, y tres

direcciones de campamentos.

De acuerdo con el programa, el pasado día 25 un dirigente del sector zafra dio diversas explicaciones sobre la nueva contienda que se inicia.

El día 27 Intervención de los jefes de la Columna Obrera, el 27 seminario sobre azúcar y la participación de cuadros del INRA y el 28 las conclusiones.

● Pedro Mora Estrada

REALIZA EL PUEBLO BAYAMES MITINES RELAMPAGOS en CENTROS DE TRABAJO Y ESTUDIANTILES

Más de un centenar de notas han llegado recientemente a nuestro centro de información, sobre la realización de mítines relámpagos en centros de trabajo y estudiantiles, comités de cuadras y manifestaciones de repudio a los golpistas de la derecha chilena.

A través de estos el pueblo bayamés condena enérgicamente el golpe de estado perpetrado contra el gobierno constitucional chileno y que llevó a la muerte a su presidente Salvador Allende.

Además se pone de manifiesto una vez más el ejemplo solidario e internacional de nuestro pueblo al expresar que el pueblo de Chile no está solo, junto a él en estos momentos difíciles está el pueblo cubano y todos los pueblos progresistas del mundo.

● Evaristo Tamayo

XX ANIVERSARIO

Las cosas que afirmó el dictador desde el polígono del campamento de Columbia

Las cosas que afirmó el Dictador desde el polígono del campamento de Columbia, serían dignas de risa si no estuviesen tan empapadas de sangre. Dijo que los atacantes eran un grupo de mercenarios, entre los cuales había numerosos extranjeros; dijo que la parte principal del plan era un atentado contra él—él, siempre él—, como si los hombres que atacaron el baluarte del Moncada no hubieran podido matarlo a él y a veinte como él, de haber estado conformes con semejantes métodos; dijo que el ataque había sido fraguado por el presidente Prío y con dinero suyo, y se ha comprobado ya hasta la saciedad, la ausencia absoluta de toda relación entre este movimiento y el régimen pasado; dijo que estábamos armados de ametralladoras y granadas de mano y aquí los técnicos del Ejército han declarado que sólo

teníamos una ametralladora y ninguna granada de mano; dijo que habíamos degollado a la posta y ahí han aparecido en el sumario los certificados de defunción y los certificados médicos correspondientes a todos los soldados muertos o heridos; de donde resulta que ninguno presenta lesiones de arma blanca. Pero sobre todo, lo más importante, dijo que habíamos acuchillado a los enfermos del Hospital Militar, y los médicos de ese mismo hospital, ¡nada menos que los médicos del Ejército!, han declarado en el juicio que ese edificio nunca estuvo ocupado por nosotros, que ningún enfermo fue muerto o herido y que sólo hubo allí una baja correspondiente a un empleado sanitario que se asomó imprudentemente por una ventana.

(Fidel en su alegato histórico
"La Historia me Absolverá")

CAUTO CRISTO

Se movilizan compañeras de la brigada FMC-ANAP

Un total de 10 compañeras de la brigada de ayuda mutua FMC ANAP, de la base campesina "Ángel Fernández", de Cauto Cristo, se movilizaron hacia la finca de Juan Capote, para la recogida de boniatos y trabajaron 4 horas cada una para un total de 40 horas de trabajo voluntario.

Han sido realizadas estas tareas en saludo al 28 de septiembre.

• Silvia Milanes

Realizan asambleas para participar en la zafra

Un total de 20 asambleas fueron celebradas por el Sindicato Agropecuario del municipal Cauto Cristo, donde participaron 429 obreros, en la que hubo una disposición de 73 compañeros para participar de manera permanente en las labores de la próxima zafra.

• Minerva Pavón

Seleccionan 2 mil 300 casas XX Aniversario

El municipal Cauto Cristo seleccionó 2 mil, 300 casas XX Aniversario en la etapa de enero a septiembre en saludo al XIII Aniversario de los CDR.

También fueron declaradas 12 zonas de este municipal las más destacadas en el cumplimiento del plan de trabajo y formación de jardines.

• Hilda López

Chequea el INIT la Microemulación a nivel de centros

El sector gastronómico regional chequeó recientemente la microemulación a nivel de centro, en el lugar que ocupa el «Cuco Bar», de la ciudad de Bayamo, con la participación de las secciones sindicales, el sindicato regional de ese sector, dirigentes políticos y los administradores.

Entre las unidades galardonadas se destacó el Merendero Cautillo, que obtuvo la Orden 26 de Julio y el certificado del Deber en los meses de julio y agosto así como los centros de Guisa, Santa Rita y Buey Arriba, que se adjudicaron la Orden 26 de Julio,

Guisa aceptó el reto que le hizo Santa Rita, en todos los índices de la emulación, especificándose principalmente el buen trato al público, la calidad del servicio prestado al pueblo y la educación cultural de los trabajadores.

Las conclusiones estuvieron a

cargo de Marino Leyva, de la Comisión de Servicios del PCC, el que felicitó a las unidades ganadoras y exhortó a las que, como el hotel Camagüey, no supieron cumplir con los deberes por los cuales funcionan.

• Héctor Batista

La FMC del distrito 10 de Bayamo organiza acto gigante y recreativo

La Federación de Mujeres Cubanas del distrito número 10 del municipal Bayamo, recientemente organizó un acto gigante y recreativo en el cuartón Flora, para los CDR y la UPC, como saludo al 28 de septiembre.

Este acto se desarrolló con la cooperación de los demás organismos de masas de este lugar, y fue respaldado musicalmente por un pimentoso órgano de la regional de cultura de Bayamo.

• Francisco Ramos Zamora

Realiza tareas la UPC en saludo al 28 de Septiembre

La UPC y sus destacamentos, como saludo al XIII aniversario de los Comités de Defensa de la Revolución, han confeccionado carteles y tareas de limpieza y embellecimiento de calles y jardines de los distintos zonales donde está ubicada su escuela, propagandizando esta fecha.

• Juan Montero

Arreglan caminos obreros y campesinos de Buey Arriba

Un total de 225 obreros y campesinos de la base campesina Ramírez, el Oro, Boca del Oro, Limoncitos, Almendral, Vega Grande y Los Jobos; arreglaron recientemente 14 kilómetros de caminos, que se encontraban intransitables para vehículos y bestias por causa de las torrenciales lluvias, que en días pasados habían impedido la entrada de alimentos y otras cosas a estas zonas.

• Luis Antonio Carasús

Aportan cederistas de Yao Mil Cien horas en trabajo voluntario

Los cederistas y jóvenes del poblado de Yao han realizado un gran trabajo en el arreglo del camino que va desde Nuevo Yao a San Pablo de Yao.

Esta la continuarán realizando en saludo al 28 de septiembre. Aniversario de los CDR.

Aportaron más de mil horas voluntarias hasta el día 17 del presente mes.

• Angel Esdinoso

Cumple el Zonal 13 del distrito 2 de los CDR sus metas en Recuperación de Materias Primas

El zonal 13 del distrito 2 del municipal Bayamo de los Comités de Defensa de la Revolución en el frente de Recuperación de Materias Primas sobrecumplió todas sus metas al entregar a ese organismo mil 387 envases de cristal, mil 419 libras de papel y cartón y 5 onzas y media de sellos.

Se hicieron también maratones de limpieza y realizaron encuentros con los cederistas destacados en sus centros de trabajo.

Todas estas actividades están encaminadas a saludar el XIII Aniversario de la fundación de los Comités de Defensa de la Revolución.

• Vidalina Ramírez



en seco

"CREZCAN LOS NIÑOS, NO LOS ACCIDENTES"

Provocó Erasmo Guzmán Rodríguez un accidente por guiar el auto a exceso de velocidad

El anciano Ambrosio Reyes López, de 85 años de edad, vecino de Bayamo, recibió lesiones graves al ser alcanzado por un auto, cuando cruzaba la vía sin percatarse de la proximidad del mismo.

El accidente se produjo en Avenida Jimmy Hirzel esquina a calle 8 en esta ciudad, el pasado día 12, cuando Erasmo Guzmán Rodríguez, de 26 años de edad, guiaba el auto a exceso de velocidad, sin prestar la debida atención al control y dirección del vehículo y sin poseer licencia de conducción; violando los artículos 25-B, 27-L y 35 del Código del Tránsito y 20-A de la ley 1238 del Ministerio de Transporte.

• José Luis Pacheco

Celebra el Centro Optico de Bayamo asamblea de compromisos para la zafra

En el taller de tallado del centro óptico se efectuó la asamblea para los compromisos de la zafra de 1974. En la misma se encuentran con disposición 3 compañeros para ir por dos meses permanente a la zafra, porque saben las necesidades de la economía del país.

Este centro en todas las zafras anteriores ha tenido su representación, por lo que ahora lo hace con el mismo entusiasmo, para dar su aporte a la zafra con el máximo de sus esfuerzos, elevando cada vez más la productividad.

• Alberto Gamboa

MUSICA Y HUMOR

El arroz cocido demora una hora en ser digerido; una sopa de pan y verduras demora 4 horas; el huevo crudo sólo 1 hora y media, en cambio, el huevo cocido (duro) demora 5 horas en digerirse.



ALMA DE CANTARO

El cardenal Mazarino primer ministro, sucesor de Rechelieu, durante el reinado de Luis XIII y de Luis XIV, se hizo impopular por sus dilapidaciones, su avaricia y los impuestos excesivos que creó.

Cuando se anunció a la corte que Mazarino había muerto, el chambelán se espresó así:

—Su excelencia, el cardenal Mazarino ha entregado su alma a Dios.

Uno de los cortesanos dijo en voz baja a otro que estaba a su lado:

—Dudo mucho de que Dios la haya aceptado.

TU CANCION

MI VECINO

Autor: B. Potenkin

Intérpretes: Los Llamas

Junto a nuestra casa
un vecino nuevo se mudó,
trajo un clarinete y una tuba nueva que
(compró,
y por la mañana tempranito con
(dedicación,

nos regala nota a nota
esta su primer lección.

pa pa paparapapa, paparapapa para
(para para
pa pa paparapapa, paparapapa para
(para para

Yo no necesito al levantarme un
(despertador,
todas las mañanas me despierto sin
(preocupación,

si es clarinete o la tuba para mi es igual,
me despierto al punto cuando suena la
(primer lección.

pa pa paparapapa, paparapapa para
(para para
pa pa paparapapa, paparapapa para
(para para

Algunos vecinos se disgustan pero sin
(razón,
se muestran molestos, hacen gala de su
(incomprensión,

pero mi vecino no se entera de la situación,
nos regala nota a nota, esta su primer
(lección.

pa pa paparapapa, paparapapa para
(para para

¿Cómo pueden los padres ayudar al maestro en su labor educacional?

POR CESAR RAMOS AGUILERA

La labor del maestro es un factor fundamental para obtener buenos resultados en el trabajo educacional. Eso es indudable, pero hay otros factores que influyen de manera directa para un exitoso trabajo escolar: los padres y a los Consejos de Escuelas.

¿Cómo pueden los padres ayudar al maestro en su labor?

En nuestra opinión la asistencia diaria y la puntualidad del alumno y el estudio en todas sus formas desde el inicio del curso, determinan la promoción de un estudiante.

La preocupación de los padres por la asistencia y puntualidad de sus hijos a las escuelas, es de importancia vital para favorecer el aprendizaje, pero no basta con la preocupación sino que es necesario con las visitas periódicas a la escuela la comprobación de la asistencia de sus hijos y del comportamiento y participación de éstos en las actividades escolares.

Esto es tan importante que repetimos: los padres deben mantener un contacto sistemático con el maestro y ayudarlo en todo lo posible a lograr el objetivo fundamental del Ministerio de Educación: promover y formar a los estudiantes dentro de los principios revolucionarios.

Refiriéndonos al estudio podemos señalar que los padres deben tratar de crear estos hábitos en sus hijos, convenciéndolos de esta necesidad.

Otra forma de ayudar a la promoción es la revisión diaria de las libretas, para de esta forma conocer si nuestros hijos realizan los ejercicios y demás tareas encomendadas por el maestro.

Naturalmente, que en relación con la participación de los padres en favor de la promoción de sus hijos, hay bastante que decir, y por tales razones pretendemos dedicar varios comentarios educacionales con el propósito de explicar más detalladamente las variadas respuestas que contienen la pregunta que hicimos al inicio de este trabajo y que repetimos: ¿Cómo pueden los padres ayudar al maestro en su labor?

Pero no queremos terminar sin mencionar que los organismos populares de la educación y los Consejos de Escuelas a nivel de base que funcionaron el pasado curso realizaron un trabajo meritorio en favor de la educación y que en el presente están creadas las condiciones para fortalecer aún más ese trabajo, y lograr que con la participación directa y entusiasta de los padres en las tareas educacionales avanzar aun más, haciendo realidad nuestro lema para el actual curso: "EN PROMOCION NI IGUAL NI MENOS, SIEMPRE AVANZAREMOS".

Se reúnen organismos de Jiguaní para impulsar la limpia de las cañas

La dirección del PCC del municipal Jiguaní sostuvo una reunión con todos los organismos administrativos, así como los militantes del Partido y la Unión de Jóvenes Comunistas.

En la misma se planteó la necesidad que hay de realizar movilizaciones hacia las labores de limpia de caña en la zona de "Las Mil Nueve", del municipal Río Cauto.

• Gustavo Res-les

Cortará un millón de arrobas de cañas primera brigada de campesinos habituales de la ANAP

La primera brigada de macheteros habituales del sector campesino ANAP, que cortará un millón de arrobas de cañas en la zafra del 74, quedó constituida en el municipal Mabay, de la región Bayamo.

Esta brigada lleva el nombre de "Seguidores de Van Troi" y está compuesta por 34 macheteros, los que se comprometieron a cortar 32 mil arrobas de cañas diarias para convertirse en millonaria en la fecha señalada.

La misma tendrá una programación de corte en las cañas del distrito al cual ellos pertenecen, lo que les permitirá permanecer en sus casas en las horas de descanso. Los integrantes pertenecen a los cuarterones Aguada y Humilladero, del distrito 3 del municipal Mabay, según informó aquí Gerardo González Longoria, jefe de zafra de la ANAP Regional Bayamo.

• Dionicio Tamayo

Realizan apoyo a la producción contingentes femeninos de la región

Un total de 32 contingentes femeninos, que agrupan a más de 4 mil 200 mujeres, laboran en la región Bayamo, en apoyo a la producción agrícola.

De los colectivos de mujeres en funcionamiento, existen 21 cafetaleros en Guisa y 6 cafetaleros y vianderos en Buey Arriba distribuidos todos en la zona de la Sierra Maestra.

También labora uno que da atención a la horticultura, viandas y floricultura en Bayamo; en Cauto Cristo, uno que atiende viandas frutos; en Mabay, en trabajos de cañas y cultivo y uno cañero viandero en Río Cauto.

Para facilitar la participación de las mujeres que tienen hijos en esa actividad, han sido creados 429 círculos, que agrupan a más de dos mil 400 niños.

En el último mes chequeado, 19 de los contingentes evaluados 16 obtuvieron el Honor en la producción y 3 el Deber. La región alcanzó el Honor.

• Pedro Mora Estrada